

BOLETÍN SEMANAL

1. NOTICIAS



ESTOS SON LOS PLANES DE CRECIMIENTO DE CENIT EN COLOMBIA PARA 2024

10 DE DICIEMBRE. Ecopetrol y Cenit, filial del Grupo Ecopetrol dedicada al transporte de hidrocarburos, el 30 de enero de 2020 culminaron con éxito los trabajos para asegurar a mayor profundidad las dos líneas submarinas de 24 pulgadas que reciben combustibles importados en el sector Bello Horizonte de Santa Marta, las cuales se encontraban expuestas en la superficie, entre la playa y el mar, debido a un fenómeno de erosión costera. Ver más

GUSTAVO PETRO CUESTIONÓ A QUIENES APOYAN LOS HIDROCARBUROS: "NO IMPORTAN LOS DESASTRES CLIMÁTICOS, SOLO LAS GANANCIAS"

9 DE DICIEMBRE. El presidente Gustavo Petro insistió en su postura en contra del gas, carbón y petróleo. Lo hizo luego de que una organización internacional solicitara que se rechace cualquier postura establecida en la pasada COP28 en contra de los hidrocarburos. Ver más



EN LA COP28, MINISTRA DE AMBIENTE LOGRA NUEVA INYECCIÓN DE RECURSOS, POR \$34 MILLONES DE DÓLARES, PARA SALVAR LA SELVA

9 DE DICIEMBRE. Con el propósito de que la Amazonia sea la primera región en el país con cero deforestación, al año 2030, la ministra de ambiente de Colombia, Susana Muhamad, junto a sus homólogos de Reino Unido, Noruega y Alemania, anunciaron una nueva inyección de recursos por USD\$34 millones. Ver más

"LA AMBICIÓN POR LA ACCIÓN CLIMÁTICA EN EL MUNDO, NO DEBE SER CASTIGADA": MINISTRA SUSANA MUHAMAD

8 DE DICIEMBRE. En una destacada intervención durante la plenaria oficial de la Presidencia de la COP28, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, enfatizó en la necesidad urgente de evaluar el balance mundial y la trayectoria actual para cumplir el objetivo de limitar el incremento de la temperatura global a 1.5 grados. Ver más



INDUSTRIA DE GAS NATURAL EMITE 1% DE EMISIONES EN COLOMBIA: ASÍ CUIDA AL MEDIO AMBIENTE

7 DE DICIEMBRE. Tras las constantes críticas que el Gobierno de Gustavo Petro le ha hecho a la industria del petróleo y gas en el marco de la COP28, la Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas) le recordó al mandatario que la industria del gas natural representa el 1 % de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) de Colombia. Ver más



MAYORÍA DE VECINOS WAYUU NO QUERÍA EL PARQUE EÓLICO QUE GOBIERNO LES OFRECIÓ ENTREGAR

7 DE DICIEMBRE. En julio pasado el parque eólico Jepírachi se presumió como la primera alianza público popular en el país porque, en vez de ser desmantelado, se entregaría a la comunidad wayuu en La Guajira. Así lo decidió la junta directiva de EPM y el anuncio lo hicieron el exalcalde de Medellín, Daniel Quintero, y la exministra de Minas y Energía, Irene Vélez, al tiempo que reconocieron que sería necesaria una repotenciación. Ver más



BOLETÍN SEMANAL



LA PERSPECTIVA DE LA DEMANDA DE PETRÓLEO QUE LOS LÍDERES DE LA COP28 ODIARÍAN

7 DE DICIEMBRE. La Agencia Internacional de Energía dijo en su reciente informe sobre el petróleo que el consumo de petróleo está cerca de alcanzar su punto máximo, gracias a los esfuerzos de transición y las ganancias en eficiencia energética. Ver más

UPME ADJUDICA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO ALCARAVÁN 230 KV EN CASANARE

7 DE DICIEMBRE. Este miércoles, la Unidad de Planeación Minero Energética (UPME) anunció la adjudicación del proyecto Alcaraván 230 kV y líneas de transmisión asociadas, en Casanare, una iniciativa que había sido convocada en el año 2021. Ver más



ACUSAN A PETRO ANTE COMISIÓN DE ACUSACIONES POR NO FIRMAR NUEVOS CONTRATOS DE PETRÓLEO Y GAS

7 DE DICIEMBRE. El ex candidato a la Alcaldía de Bogotá, Jorge Enrique Robledo, encabeza las denuncias por presunto prevaricato dirigidas al presidente de Colombia, Gustavo Petro, que serán presentadas ante la Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes. <u>Ver más</u>



MADURO ORDENA ENTREGAR LICENCIAS DE EXPLORACIÓN Y EXPLOTACIÓN DE RECURSOS EN ESEQUIBO

6 DE DICIEMBRE. El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ordenó a la estatal petrolera PDVSA conceder licencias para la explotación de recursos en la región del Esequibo, la zona que se disputa con Guyana y dónde Georgetown ha autorizado que petroleras extranjeras y locales operen. Ver más



EXMINISTRO DE ENERGÍA: 'CALCULÉ MAL, ES UN ERROR HUMANO', SOBRE COSTOS DE IMPORTACIÓN DE ELECTRICIDAD DESDE COLOMBIA

6 DE DICIEMBRE. En medio de la crisis energética que atraviesa el país se está pagando el 35 % más por la energía que se importa desde Colombia, según reveló la ministra de Energía y Minas, Andrea Arrobo, el pasado 4 de diciembre ante la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional. <u>Ver más</u>



PETRÓLEO WTI CAE POR DEBAJO DE US\$70 EL BARRIL Y CERRÓ EN SU MENOR NIVEL DESDE JUNIO

6 DE DICIEMBRE. El petróleo estadounidense (WTI) cayó un 4 % este miércoles, cerrando en el nivel más bajo desde finales de junio y los precios minoristas de la gasolina alcanzaron el punto más bajo desde enero, justo antes de la temporada de viajes y compras navideñas. Ver más

BOLETÍN SEMANAL



ENLAZA, DEL GRUPO ENERGÍA BOGOTÁ, ENTREGÓ LÍNEA DE TRANSMISIÓN DE ENERGÍA LA LOMA

6 DE DICIEMBRE. El cinco de diciembre de 2023 entró en operación el proyecto de transmisión de energía eléctrica La Loma 110 kilovoltios (kV) del Sistema de Transmisión Regional (STR), el nuevo activo que cuenta con 57 kilómetros de línea y tres subestaciones, así lo informó Enlaza, filial del Grupo Energía Bogotá (GEB). Ver más



PRIMERA OPERACIÓN BINACIONAL CONTRA LA MINERÍA ILEGAL EN LA AMAZONÍA DEJA GRANDES RESULTADOS

6 DE DICIEMBRE. 19 dragones que eran destinados a la extracción ilícita de yacimientos mineros, una excavadora y un bote de transporte de combustible son algunos de los elementos de maquinaria destruidos en inmediaciones de los Parques Nacionales Naturales Río Puré y Amacayacu, ubicados en Amazonas, gracias a la primera operación binacional entre autoridades de Colombia y Brasil, que se adelantó en el marco de las acciones estratégicas del Consejo Nacional de Lucha Contra la Deforestación (Conaldef) en pro de la protección de la Amazonía colombiana. Ver más



GASES DE LA GUAJIRA SUSPENDE TEMPORALMENTE EL SERVICIO DE GAS EN URIBIA

5 DE DICIEMBRE. A través de un comunicado de prensa, la empresa de servicios público, Gases de La Guajira S.A., informa a la comunidad de Uribia que, debido a una situación de fuerza mayor, se procedió a la suspensión temporal del servicio de gas natural a partir del 5 de diciembre de 2023, a las 11:43 a.m. La empresa está trabajando diligentemente para restablecer el servicio en el menor tiempo posible. Ver más



ENERGÍA EÓLICA: OBLIGARÍAN A EMPRESAS A ASOCIARSE CON FIRMAS PÚBLICAS PARA EJECUTAR PROYECTOS

5 DE DICIEMBRE. La presidente del gremio que reúne a empresas de energía renovable (SER Colombia), Alexandra Hernández, entregó detalles sobre cómo han tomado las empresas los nuevos requisitos que fijó el Gobierno de Colombia en el proceso que se adelanta para la generación con energía eólica costa afuera. Ver más



MINENERGÍA ABRIÓ PRIMER PROCESO PARA ASIGNACIÓN DE ÁREAS DE ENERGÍA EÓLICA OFFSHORE

5 DE DICIEMBRE. El Ministerio de Minas y Energía abrió este martes el proceso competitivo para la asignación de áreas para la generación de energía eólica costa afuera.

El ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, aseguró que en este nuevo plan participarán "inversionistas de todo el mundo, interesados en el desarrollo de energía eólica".

Ver más

EL PROCESO QUE GARANTIZARÍA LA ENERGÍA ELÉCTRICA EN TIEMPOS DE SEQUÍA

5 DE DICIEMBRE. Colombia ha demostrado interés en promover el desarrollo de sistemas de generación de energía eléctrica renovable no convencional como una alternativa confiable y sostenible que ayuda a diversificar su matriz energética. Ver más



BOLETÍN SEMANAL



COLOMBIA AVANZA EN EL FORTALECIMIENTO DE SU MARCO JURÍDICO NUCLEAR

5 DE DICIEMBRE. Durante 3 días el Ministerio de Minas y Energía recibe al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), que lidera un taller de Derecho Nuclear en el que se abordarán temas relacionados con los elementos de la legislación nacional, el marco jurídico internacional para la seguridad tecnológica y física nuclear, así como las salvaguardias y el régimen global de responsabilidad civil por daños nucleares. Ver más



LA UE Y EEUU PONEN COTO A LAS EMISIONES DE METANO

4 DE DICIEMBRE. Las petroleras y gasistas tendrán que reducir sus emisiones de metano en los próximos años. La Unión Europea, Estados Unidos y China avanzan para poner coto a un gas que es responsable de más de la mitad del calentamiento del planeta. Estados Unidos, la República Popular China y los Emiratos Árabes Unidos han convocado una Cumbre para acelerar las medidas destinadas a reducir el metano y otros gases de efecto invernadero distintos del CO2 como la forma más rápida de reducir el calentamiento a corto plazo y mantener el objetivo de limitar el aumento de la temperatura media mundial a 1,5 grados centígrados. Ver más



NO VA A HABER EXPLOTACIÓN DE ORO EN SANTURBÁN": PETRO DESDE DUBÁI

4 DE DICIEMBRE. Desde Dubai en medio de la cumbre ambiental el presidente Gustavo Petro ratificó su compromiso con la protección del páramo de Santurbán y aseguró también que no habrá explotación allí e incluso dijo que el interesado en esa explotación ahora es un grupo canadiense. Ver más

ANÁLISIS - FORMALIZACIÓN MINERA

4 DE DICIEMBRE. El Plan único de legalización y formalización minera (Ley 2250 de 2022 artículo 5, en la versión del Ministerio de Minas y Energía de abril de 2023) presenta tres escenarios dentro de los cuales se pueden llevar a cabo procesos de formalización minera. Ver más



AUTORIDAD MINERA APUESTA POR LOS MINERALES ESTRATÉGICOS DEL PAÍS

4 DE DICIEMBRE. Con la intención de avanzar decididamente en la materialización de la nueva visión de la minería en Colombia "Minería para la vida" y transitar de un modelo económico dependiente de actividades extractivas hacia una economía industrializada, sostenible y productiva, la ANM actualizó el listado de minerales estratégicos para el país y determinó 17 grupos de minerales considerados vitales para la transición energética justa, la reindustrialización de la economía, el desarrollo agrícola y la construcción de infraestructura pública. Ver más

COLOMBIA LIDERA COMPROMISO GLOBAL SOBRE SOLUCIONES BASADAS EN NATURALEZA EN LA COP28

4 DE DICIEMBRE. Colombia ratificó su liderazgo climático en la COP28 al liderar junto con Alemania el compromiso global sobre soluciones basadas en naturaleza. Se trata de una carta de 10 puntos en la que se hace un llamado a los Estados del mundo para hacer frente a la emergencia climática a través de esta herramienta. El evento también contó con el apoyo de los Campeones del Clima de Alto Nivel y la Coalición Nature4Climate. Ver más